
市民と議会との語る会実施報告書 

    

日 時 令和３年 10 月 28 日(木)午後７時３０分～午後８時３０分 

会 場 服間公民館 

出 席 議 員 前田修治、城戸茂夫、安立里美、吉田啓三、小玉俊一、桶谷耕一、中西昭雄 

参 加 者 ( 市 民 )    13  名 

開会挨拶・司会・記録 

司   会： 前田修治 

議会報告： 安立里美 

記   録： 中西昭雄、桶谷耕一 

【１部】 

９月定例会の概要報告 

（報告者）安立里美 

   

 

Ｑ：市長が変わった。市長が変わっても同じことをするのか、この後、山田市長がどの

ように思って、どのように進めるのか、議会等で議論をしてほしい。 

Ａ：山田市長が意見を述べたうえで、議会の中で議論をして進めたい。 

Ｑ：以前水道料金は 10 年間と設定された。10 年据え置きが出来るのか。下水道に繋

げた場合でも、この料金で行けるのか。桝谷ダムを見学すると、老朽化している。 

Ａ：我々も下げて欲しいと要望をしてきた。今後も県水の値下げを求めて行きたい。  

【２部】 

意見交換会 

（１班） 

進行：前田修治 

記録：桶谷耕一 

 

（２班） 

進行： 城戸茂夫 

記録： 中西昭雄 

 

（３班） 

進行： 安立里美 

記録： 小玉俊一 

(１班) 

Ｑ：新幹線越前たけふ駅周辺について、計画をどうしていくのか。市民への負担はど

うなるのか。市長が変わって話がご破算になるのか。 

Ａ：約 170 人の地権者、戸田建設、市と三者連携して話を進めていくことになる。関西

電力、北陸電力の鉄塔移設については、今後市長が判断して進める。鉄塔予算

については、市、県を含めて進めていく。 

【意見】 

・財産破綻は本当か。福井県の 17 市町の中で将来負担比率が高い。箱物が中心部 

に集中している。ここが今立の顔だなと言える施設がほしい。あいぱーく今立は中途 

半端な施設である。合併してよかったのかどうか。 

・国道 417 号の冠山を観光ルートにしてほしい。それに合わせて、休憩場や道の駅を 

整備してほしい。 

・除雪の話で、狭隘道路は自治振興会が実施することになっている。集落は細い道で

排雪することが出来ない。自治振興会の補助金を排雪費用まで含めた金額にして

ほしい。実際は、地域の共同作業はほとんど出来なくて、業者にお願いをしているの

が現状である。 

・防災の件で、新しいハザードマップが配布された。服間の谷あいの集会所は、22 町

内のうち５か所しか安全な地帯に立地していない。ほとんどが、危険な箇所に立地し

ている。災害が発生した場合、危険個所にある集会所等が第一避難所なのはおか



しい。もっと市の職員が集落に来て、災害警報等や、垂直避難も含めて、避難方法

を説明してほしい。 

・除雪の件。市内には、排雪する場所が少ない。多くしてほしい。 

・市役所周辺の中心市街地と新駅周辺との間には距離がある。アクセスをどうするの

か。 

・現実を見て、若い人のためのまちづくりビジョンを作ってほしい。 

 

(２班) 

Ｑ：越前市の財政状況を分かりやすく周知してほしい。 

Ａ：越前市の財政については市の広報で公開しているが、類似市との比較をするなど

により、客観的な視点でも分かりやすく工夫していく。 

Ｑ：さらなる高齢化社会が進むにつれ、65 歳以上が高齢者という区分けでなく、より細

分化した年代別の対応ができないのか。また、市役所の組織体制も長寿福祉課、

健康増進課という線引きの基準が理解できない。 

Ａ：高齢化社会の進展に伴って制度も見直して行く。また、行政組織は、予算の出所

によって区分している事もあるので、理解頂きたい。 

Ｑ：越前市は人口比の面積が広いため、インフラ等の整備費用が他市と比較して多く

かかるのでは。 

Ａ：水道料金値下げの例をとる様に、指摘のとおりインフラ整備に費用はかかってく

る。 

 

(３班) 

【意見】 

・水道料金の変更について。今回は、県水の料金が下がったために減額になった 

が、水道料金をもっと下げる工夫をしてほしい。 

・新幹線駅周辺整備については、他の福井県の駅に比べて大変遅れている。速やか

に推進するべきではないのか。議会は黙っていたのか。 

岐阜県の駅前のような、開発が遅れて、寂しい駅前にならないようにしてほしい。駅

前開発は丹南地域の玄関口になるのだから、広域で考えてほしい。 

 駅名についても、周囲に配慮して「武生」の名前が入らないような決め方をしてほし 

かった。 

・越前市内にあるハローワークは町中にあり、有料駐車場を利用することになる。アル

プラザ内にあることが不便。失業中の市民の方は、普段着で行ける、敷居の低い行

きやすい所を望んでいる。福井市まで行く人がいるほどである。 

・人口問題について、人が集まりやすい政策をしてほしい。鯖江市の政策を見習って

ほしい。越前市と鯖江市が仲良くなって丹南の発展に寄与してほしい。 



・高齢者の話で、今寿苑の跡地に高齢者が来て話し合える場所やお風呂は出来ない

のか。 

・多くの方が参加できる、家族介護者交流事業や家族介護教室についても日曜日な

ど集まりやすい日程にしてほしい。 

・コミニティバスの運行についても、利用しやすいように変更してほしい。 

 

令和３年１１月２９日     越前市議会議長 殿  
                          

                   第１班 班長 前田 修治 

 


